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昨天下午，从合肥市传来好

消息，经过市轨道办及相关部门

的努力，有着“安徽第一轨”美誉

的合肥市轨道交通 1 号线，最快

有望在今年6月具备全面开工条

件，从而加快了 1 号线全面推

进。而且，与此同时开展了 2 号

线研究之同步推进的轨道交通2

号线，在原建设规划 2 号线基础

上，进一步研究了计划东延至肥

东县城、西延至肥西小庙镇方

案，未来即将实现“从肥东到肥

西直通”，经过紧锣密鼓的程序

性推进，计划在今年年底具备11

月~12月招标并开工条件。

实习生 童庆云记者 刘甜甜

省城“轨道交通1号线”有望6月具备全面开工条件 2号线年底启动

合肥迈向12条线“轨道时代”

昨天下午，合肥市委市政府在滨湖

新区举行专题研究会议，省委常委、合肥

市委书记孙金龙、市长吴存荣一行对该

市轨道交通建设情况进行现场调研与讨

论。在这次会议上，省城的“轨道交通时

代”正式秀出大气磅礴的阵势：总计规划

建设 12 条轨道交通线，总长 322 公里。

在会议现场，合肥市轨道办主任姚凯介绍

说，“一条城市轨道线建成，需要4年左右

的时间；如果轨道交通网络要初具规模，

则至少需要 10年~15年的时间，”这也意

味着，从今年开始，合肥市的大建设已经

正式揭开“大轨道时代”的序幕，未来总

计 12 条轨道线将令省城的“地下路网”

四通八达。

合肥迈向12条线“轨道时代”规划
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说到轨道交通1号线，省城市民最熟悉

的就是在建的试验段，以及规划设计的几个

重要站点。那么，距离正式开工建设还有多

远，这条闻名全省的“安徽第一轨”，究竟什么

时候才能跟市民“见面”？这些问题，在姚凯

的工作汇报中会议中一一找到了答案。

“轨道交通1号线：继之前的试验段之

后，计划今年6月份具备正式进入全面建

设条件阶段，分别为合肥站—芜湖路站，

芜湖路站—大连路站 ，大连路站-徽州大

道路站。这条南北向骨干线路北起火车

站，南至徽州大道，计划于2014年全部建

成并开通试正式运营。”也就是说，到2014

年，从合肥火车站去往滨湖新区将率先实

现“全轨道直通”。

“安徽第一轨”6月份具备开建条件进展

在轨道交通1号线加快推进开工的同

时，2号线也没闲着。会上消息称，合肥市

计划这个月内将尽快就稳定2号线的站

点，3月完成市政府审核批并经由省发改

委上报国家发改委，在一系列的审批程序

和相应的各相关专项研究进行之后，最快

在11月~12月就招标并开工建设有望在年

底具备开工条件。特别是按照远期规划

市委市政府布署，2号线还研究了计划东

向东延伸到肥东店埠和撮镇一带，向西向

延伸至肥西小庙的方案，从而直接从东西

贯通肥东县和肥西县。

据了解，作为东西向轨道交通干线，

轨道交通2号线全长27.2公里。东起大众

路，沿长江东路，长江路和长江西路，止于

方兴大道。而按照合肥市远景的建设目

标，2号线工程还计划东延至肥东、西延至

肥西，直接将两座县城与主城区串联起

来。延伸之后的2号线全长约59公里，一

共70多个站点，按照每个站点之间一分半

钟的平均速度计算，按照轨道交通一般的

旅行速度，未来坐2号线从肥东去肥西，只

要一个半小时就能到达。

对于城区交通来说，2号线将在大东

门和1号线实现“十字换乘”，分地上线和

地下线两种，贯通中心城区，形成轨道交

通主骨架。

从肥东到肥西，将有一条“轨道通”便捷

不仅如此，西南片区的轨道交通更有

看点：规划设计中的7号线、8号线，无疑将

令“西南高地”成为繁华新城区。

记者在会议现场了解到，7号线全长

34.2公里，主要打通滨湖新区与经开、高

新、大学城科教城等地的联系，此线主经

方兴大道、繁华大道、始信路与紫云路；而

连接西南城区和新桥国际机场的8号线，

还是安全、舒适、快捷的机场专用快线，与

2号、7号线实现换乘，主要方便新桥机场

疏散人群，便于利机场与主城区之间的交

通。由于这条线路主要运输乘坐航班出

行的人群，要实现对高速公路的比较优

势，运行速度本身就要求比较高；而且，这

条线途经路段都是比较开阔的地带，故而

非常适合高速行驶。，目前设计的最高时

速在100公里以上，合肥市轨道办还建议

采用时速120公里的运行机组。

昨天提交上会讨论的设计方案中，市

民下了轨道交通8号线，距离机场的航站

楼还有约120米的距离。对此，孙金龙要

求：必须修改设计方案，8号线要直通航站

楼。而对于与7号线换乘的问题，孙金龙

若有所思：“如果是住在老城区的市民要

去坐飞机，这就是说，他要以2号线时速35

公里的速度，咣当咣当半个多小时甚至更

久，先到7号线上；然后呢，再从7号线换

乘去8号线。这样下来，去新桥机场至少

就得一个多小时，肯定没有开车快，那谁

还肯坐啊？”对此，孙金龙要求也提议设计

单位对8号线的规划设计更要以老百姓为

本，“最好能把站点直接设计到城市中心，

或者交通枢纽站，比如，能不能沿着繁华大

道，直接到南站，与公交、出租车实现换乘，

方便坐飞机的市民出行。”市长吴存荣也提

到，合肥的两个火车站与新桥国际机场都

还没有直达的轨道交通线，在后续的几条

轨道交通设计中，都要充分考虑进去。

记者在会议现场得知，今年合肥市还有望

启动轨道交通3号线、5号线的前期研究。

8号线直通新桥机场航站楼设计

“一个城市的大建设时期，往往就

是城市交通最黑暗的阶段。”在会议现

场的讨论中，孙金龙感慨地说，一轮接

一轮持续发力的大建设，不可避免地要

涉及封路、改道等交通问题，在敦促市

直机关快马加鞭地建设的同时，他也借

本报向市民表达内心的真实感受：“重

大基础设施建设需要封路，老百姓出行

受影响，我也非常不好受。但是现在忍

一忍暂时的不便，换来的就是明天更加

方便快捷的出行，敬请大家多多理解、

多多支持，项目能早一天完工，咱合肥

百姓就能早一天畅快出行。”

轨道建设期间
出行不便多理解

呼吁


